

# Austauschprogramme und Auslandsprojekte am LGH

## 1) Ghana-Projekt

Schüler des LGHs haben in den Pfingstferien in Begleitung einer Lehrerin und Mitarbeitern des International Solar Energy Research Center (ISC) Konstanz eine Schule in der Stadt Nyakrom in Ghana besucht, um eine Photovoltaikanlage zur Versorgung des Computerraums zu installieren. Die Teilnehmer haben neben ihrem Beitrag zur Entwicklungshilfe viele neue Eindrücke gewonnen und Freundschaften geknüpft.

*(Ansprechpartner: Frau Kadau, Herr Dr. Fischer, Herr Häcker)*



## 2) Comenius

Das von der EU geförderte Comenius-Projekt hat zum Ziel, Schulen aus verschiedenen europäischen Ländern zusammenzubringen und gegenseitiges Verständnis zwischen Schülern und Lehrern zu fördern. Gemeinsam mit Schulen aus Frankreich, Italien, England und Norwegen arbeitet das LGH an musisch-künstlerischen Projekten zum Thema "In Search of Identity - Cultural Travels across Europe", die sich mit Identität und Jugend in Europa auseinandersetzen.

*(Ansprechpartner: Herr Schäfer)*



## 3) Spanien- und Frankreichaustausch

Jedes Jahr fahren Schüler des LGHs in Begleitung von Lehrern nach Spanien (San Sebastián) oder Frankreich (Valence), um die Sprache und Kultur des Landes näher kennenzulernen. Die Schüler sind in Familien untergebracht und nehmen teil am Unterricht und kulturellen Exkursionen.

*(Ansprechpartner Spanienaustausch: Frau Dr. Wagner, Frau Sanchez; Frankreichaustausch: Frau Dr. Gouriou)*



## 4) Ukraineaustausch

Seit 2010 besteht ein Kooperationsvertrag mit dem Lyzeum "Naukova Zmina" für hochbegabte Kinder in Kiew (Ukraine). Am Austausch nehmen von jeder Seite bis zu 13 mathematisch und/oder sprachlich interessierte Schüler teil. Als Ergebnis der Zusammenarbeit wird eine ausführliche, zweisprachige, von allen Teilnehmern geschriebene Chronik hergestellt. Seit dem Jahr 2011 ist der Austausch- zum großen Gefallen aller Schüler- mit der Mathematik-Sommerakademie verknüpft.

*(Ansprechpartner: Frau Dr. Lomonosova, Herr Dr. Oganian)*



## 5) Trimester- und Einzelaustausch

Am LGH besteht für einzelne Schüler die Möglichkeit, ein ganzes Trimester an einer unserer Partnerschulen zu verbringen. Im Gegenzug nimmt das LGH einen Schüler der Partnerschule für denselben Zeitraum auf. Im Rahmen des Trimesteraustauschs haben beispielsweise einige unserer Spanischschüler sprachlich wie persönlich von ihrem Aufenthalt in San Sebastián sehr profitiert. Wer für kein ganzes Trimester ins Ausland gehen will, der kann auch nur 1-2 Wochen an der Partnerschule verbringen.

*(Ansprechpartner: Frau Dr. Wagner)*

